
Bonjour à toutes et tous,

La récolte de clémentines a débuté il y a un mois par la cueillette de la caffin. Nous abordons 
aujourd’hui la récolte de la commune que vous dégustez depuis quelques jours.

A propos de la Caffin nous avons eu quelques problèmes. Certains d’entre vous se sont plaints 
d’avoir reçu des fruits qui manquaient de jus. Effectivement la chaleur estivale cumulée à une  
pluviométrie nulle a entrainé pour certains arbres un stress hydrique malgré l’arrosage. 

De fait, malgré un suivi draconien  de l’irrigation pendant tout l’été, il se peut que quelques arbres 
aient souffert d’un manque d’eau. Quand l’arbre est en situation de stress hydrique il puise l’eau 
dans les fruits pour sa sauvegarde. Rien ne vaut une pluie, qui nous a beaucoup manqué cette 
année,  pour un arrosage mieux réparti. De plus il est difficile lors de la cueillette de distinguer si un
fruit est juteux ou pas.



Pour remédier à cette problématique, je mettrais en place pour l’année future des pluviomètres 
pour quantifier dans les différentes zones d’une parcelle l’eau distribuée. 

Normalement nous n’aurons pas ce signalement sur la clémentine  commune qui a bénéficié, elle, 
d’une pluviométrie importante fin septembre. Par contre la douceur climatique  en cette période 
ne favorise pas la dépigmentation du fruit. L’absence de coloration n’est pas synonyme d’un 
manque de maturité. Les fruits ont atteint une maturité normale.
La récolte se déroule normalement entre deux gros orages depuis une semaine, mais le temps 
reste à la douceur.

Quelques photos accompagneront ce petit message.
Cordialement
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